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Assemblea Annuale Soci Sezione di Melegnano 

 

          Melegnano 19 marzo 2024 

Oggetto : Relazione del Presidente di Sezione 

Buona sera a tutti e benvenuti, vorrei dedicare i primi momenti di questa assemblea al 

ricordo e al ringraziamento. 

Il primo è il ricordo dei Soci che non sono più qui fra di noi. Loro ci hanno indicato la strada, 

ci hanno fornito un esempio, ci hanno guidato con mano ai nostri inizi e soprattutto ci 

hanno consegnato un testimone di cui noi siamo i depositari e che dobbiamo portare avanti 

con la loro stessa passione e dedizione. Ed è stato bello lo scorso anno, ritrovarci alle 

pendici della Grigna, per posare una targa a ricordo del nostro amico Luciano. E’ stato un 

momento di coesione e di partecipazione intenso e commovente. 

Il secondo sono i ringraziamenti. E’ quindi  mio dovere ringraziare il Consiglio Direttivo, i 

Responsabili delle Commissione e tutti coloro che collaborano al loro funzionamento, alla 

Segreteria con il suo lavoro di gestione organizzativa e della sede, al Tesoriere e a chi 

collabora con Lei per tenere in ordine i conti, i pagamenti e tutti gli aspetti finanziari, ai 

Revisori dei Conti che supervisionano il bilancio e i conti. Ringrazio il nostro Coro, che ci 

rappresenta in modo egregio in giro per l’Italia e l’Europa. Un ringraziamento particolare 

voglio dedicarlo a Luigi che governa il Bar ed è sempre presente per dare una mano, a 

Elena, Cristina e Laura, che ci hanno supportato in modo importante per preparare tutte le 

pubblicazioni e le locandine. Un grazie anche a Raffaele Crotti per la gestione del sito e della 

mailing list , a Valerio per la gestione dei social, a Siro Robbiati per il supporto tecnico e per 

il lavoro svolto per predisporre la mostra della “Cuna Argentina” e a tutti coloro che si 

prestano per garantire l’apertura e i turni della Sede. Ma ringrazio altresì tutti i soci che 

rendono in primis la nostra sede viva, allegra e punto di incontro, che partecipano alle 

nostre iniziative e che non rendono vani i nostri sforzi. 

Un particolare ringraziamento lo dobbiamo a Claudio Robbiati che ha deciso di dimettersi 

dal Consiglio Direttivo, e che per anni ha dato tanto sia in termini di tempo, di disponibilità, 

di idee e di iniziative alla Sezione. Claudio sarà comunque presenza viva all’interno della 

sezione e continuerà a portare avanti le iniziative a Lui care. Ovviamente nella speranza che 

receda dalla sua decisione. In ogni caso grazie Claudio. 

Ma veniamo al 2023. E’ stato un anno molto positivo da molti punti di vista e vorrei rivivere 

brevemente il percorso dell’anno appena trascorsoo. A seguire ci saranno gli interventi dei 
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responsabili delle Commissioni che esporranno i dettagli delle attività e dei risultati del 

2023 e quelle previste per il 2024. 

L’escursionismo alpino ha visto tutte le sue iniziative raccogliere molti consensi sia in 

termini numerici che di apprezzamento per i percorsi e le località scelte. Anche la 

sperimentazione dell’escursionismo avanzato ha riscosso l’interesse, soprattutto di giovani, 

che hanno vissuto questa esperienza con entusiasmo e partecipazione. Alla fine del 2023 ha 

preso in via il primo corso di accompagnatori di escursionismo, che ha avuto l’adesione di 

16 soci tra cui alcuni giovani. Si è anche iniziata una collaborazione con le sezioni di Crema e 

Lodi, per fare ripartire l’Alpinismo Giovanile anche a Melegnano. Le attività hanno preso il 

via nel 2024, ma l’organizzazione è partita nel 2023. Al momento i riscontri non solo molto 

incoraggianti, ma confidiamo che durante l’anno in corso le cose possano migliorare. 

Anche il progetto del “Cammino Dolce” ha continuato a raccogliere adesioni sia in termini 

di nuovi soci che di partecipazione alle uscite con numeri sempre crescenti. La 

diversificazione dei percorsi, con l’inclusione di visite culturali e artistiche oltre agli aspetti 

naturalistici è stata particolarmente apprezzata e ha contribuito a consolidare gli aspetti di 

aggregazione. 

La collaborazione con le Scuole, per organizzare uscite didattiche con le classi delle 

elementari ha ottenuto buoni risultati, organizzando uscite con numeri importanti di 

bambini partecipanti(70 e 120). Su questo punto segnalo un primo punto critico, la 

difficoltà di Claudio nel reclutare soci/simpatizzanti che lo affianchino in modo progettuale 

e non solo collaborativo/accompagnamento.   

Per quanto riguarda lo Sci, dobbiamo registrare il sempre apprezzato appuntamento di 

Soraga, che ha confermato la qualità della location scelta(ormai da molti anni), e del mix 

vincente di sciatori e camminatori. Purtroppo dobbiamo anche registrare il tentativo fallito 

di organizzare un corso di sci a Tornion. Fallito per mancanza di adesioni a fronte di un 

sondaggio proposto a tutti i nostri soci e simpatizzanti.  

Gli eventi proposti dalla Commissione Cultura, hanno avuto un successo molto rilevante, sia 

in termini di partecipazione che di qualità delle iniziative proposte. Ricordo le serate con 

Annibale Salsa, con Marco Albino Ferrari, la serata con l’ambasciatore di Mongolia, la 

mostra in Castello sul K2,lo spettacolo teatrale con gli Slegati. Oltre ad altre serate a tema.  

Il nostro Coro, ha raccolto successi in tutte le sue esibizioni, a partire dal Concerto all’Isola 

d’Elba, ai concerti inerenti al memorial Bianchi, al concerto di Natale al Castello e 

concludendo con il botto con la tourné a Bruxelles con le emozionanti esibizioni al 
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Parlamento Europeo e alla Comunità Italiana. Ricordo che in questo mese di marzo, il 

nostro coro festeggia i 30 anni vita. 

Tutti questi successi hanno fatto sì che la nostra credibilità di associazione sul territorio sia 

sempre più riconosciuta, soprattutto dall’Amministrazione Comunale che ci supporta sia 

economicamente che mettendoci a disposizione le location del castello, del Trombini e altre 

a fronte delle nostre iniziative. 

Tutti questi successi e proposte vincenti, hanno portato ad un incremento importante nel 

numero dei soci che sono passati dai 471 del 2022 ai 543 del 2023 con un incremento del 

15%. Oltre che numericamente si segnala anche una maggiore presenza femminile.  

Anche la situazione finanziaria, come conseguenza dei buoni risultati delle iniziative, è 

solida e rassicurante come ci esporranno successivamente i Contabili e i Revisori. 

Per il 2024, abbiamo cercato di continuare a proporre soluzioni che possano coinvolgere i 

soci, di dare spazio a nuove iniziative di soci che se ne facciano carico, infatti oltre ai 

consueti programmi di Escursionismo e Cammino Dolce, si è rilanciato un progetto di 

Escursionismo Impegnativo, con l’obiettivo di interessare giovani ed escursionisti alla 

ricerca di attività più impegnative. La serata di presentazione ha avuto una buona risposta 

in termini di partecipazione e di presenza di giovani.  

La formazione è sempre un obiettivo che continua ad essere primario, ed è per questo che 

è al via uno stage sulle Ferrate e per fine 2024 inizio 2025 un Corso di Escursionismo, 

mentre si è appena concluso il corso di Accompagnatori Escursionismo. 

Come già accennato ha preso il via il progetto in collaborazione con Crema e Lodi per 

l’Alpinismo Giovanile, purtroppo con scarsissima partecipazione. Alla prima uscita hanno 

partecipato solo 2 ragazzi. 

Per le Scuole, oltre al percorso classico di organizzare uscite didattiche in montagna, è allo 

studio un progetto di “Percorso didattico in sede” un percorso che prevede l’utilizzo della 

parete, di filmati, di percorsi da effettuare in Sede, in modo che si possano avere classi 

complete in, evitando gli aspetti organizzativi complessi delle scuole per uscite con pulman. 

Abbiamo in programma i consueti appuntamenti con il Perdono, le manifestazioni di Natale 

e le attività del Coro, delle Scuole e della Commissione Cultura che vi verranno dettagliate 

dei Responsabili. 

Per quanto riguarda il Coro ricordo la giornata di formazione che si terrà al Trombini, una 

delle iniziative per i 30 anni del nostro coro. 
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E’ allo studio un nuovo progetto, che riguarda il Ciclo-Escursionismo. E’ allo studio 

soprattutto per individuare nuovi soci o simpatizzanti che gestiscano il progetto a 360°, e 

che non pesino ancora su coloro che già si prodigano su altri progetti. Una volta smarcato 

questo punto potremo capire l’interesse dei soci e simpatizzanti per organizzare la 

Commissione e il programma. 

Vorrei ribadire, anche in questa sede, che la sezione vive se i soci, tutti i soci, collaborano 

alla organizzazione e realizzazione dei progetti e dei programmi. Il CAI non è un’Agenzia 

Turistica, è un luogo dove ci si trova, si creano amicizie, si fanno progetti, si vivono emozioni 

ed esperienze e ci si forma. Noi non forniamo servizi, noi vogliamo condividere esperienze. 

Ed è per questo che invito tutti i soci a collaborare e non solo partecipare, e anche il 

ritrovarsi in sede a fare quattro chiacchere, a commentare l’ultima uscita, a ipotizzare nuovi 

eventi etc., serve a creare il clima che è alla base della nostra associazione. 

Infatti devo purtroppo segnalare alcune criticità che sono ricorrenti di cui ne abbiamo già 

parlato, ma che a lungo andare sicuramente causeranno problemi alla Sezione, sono 

sicuramente anche frutto dei cambiamenti sociali in corso, ma a cui dobbiamo cercare di 

trovare soluzioni: 

 Le persone che animano la sede, a tutti i livelli, sono sempre le stesse ormai da anni, 

e cominciano ad essere stanche,  con problemi di salute e alcune demotivate, sono 

rarissimi quasi nulli i nuovi inserimenti. E questo non è associabile ai più o meno 

giovani, è trasversale a tutte le età. Abbiamo bisogno di nuove persone, giovani o 

meno che entrino ad affiancare e dare nuova linfa agli attuali attori. Se questo non 

avverrà la sorte della Sezione è a rischio. 

 Il problema dei giovani che non partecipano alla vita della sezione è un aspetto 

comune al mondo delle Associazioni ma che anch’esso mette a rischio il futuro della 

Sezione. 

Tra un anno esatto vi saranno le elezioni per il rinnovo del Consiglio, ed auspico fin da ora 

che qualche socio si proponga per sperimentare l’esperienza gestionale e rappresentativa 

della Sezione. 

Grazie dell’attenzione 

C.A.I. – Sez. Melegnano 

                  IL PRESIDENTE 

                  Giuseppe  Miracoli 

 


